

# 8月号

No.644 / 2013

広報

# とうえい

## 東栄町

山花地市  
朝潮四戸の  
はきつ開ね  
やしづ見の  
子鬼しな舞  
さきぎ鬼舞鬼舞め舞

第37回  
全国民俗芸能保存振興市町村連  
情報交換会

夏の夜に舞う！  
全民連総会が愛知県で  
初めて開催されました。



## INDEX

- 河川環境を守る防人たち ..... 2・3
- 愛知県初！全民連総会 ..... 4
- バス時刻表の変更・テレビ視聴料等変更 ..... 5
- まちかどギャラリー ..... 6・7

- ハートフルケアセミナー・入札結果 ..... 8・9
- お知らせコーナー ..... 10・11
- 包括お知らせ・ECOライフ情報等 ..... 12・13
- カレンダー・人口等 ..... 14・15



晴天の空、せせらぎの音、川面に見える鮎  
夏の暑い日、ふらりと川べりに腰掛けると  
「夏つていいな!」と感じます。  
しかし、川沿いは手入れも難しく、  
荒れ放題の場所も多いのです。  
東栄町の風情を守ろうと、  
今多くの人が支えています。

東栄町には大千瀬川をはじめ大小146本の清流があり、地勢的には天竜川水系に属していますが、豊川用水事業で整備された振草導水路や佐久間導水路により豊川水系にも導かれています。豊川流域の東三河8市町村は、水の恵みを通じた強い絆で結びついています。

**何が川の水を汚すのか?**  
川の水が汚れる原因の約8割が、みんなの家の台所、お風呂、トイレなどからです。以前は、川は家庭排水の

東栄町には大千瀬川をはじめ大小146本の清流があり、地勢的には天竜川水系に属していますが、豊川用水事業で整備された振草導水路や佐久間導水路により豊川水系にも導かれています。豊川流域の東三河8市町村は、水の恵みを通じた強い絆で結びついています。

みんなが「きれいな川」と感じるのは、「水がきれい」「川の景観がきれい」という2つの理由だと思います。

川沿いに林はつきものですが、伐採が困難です。伸びきった木や草は川を覆い、日光を遮ります。これがコケの繁殖を妨げ、鮎等の生育を妨げる原因です。

そこで町では平成7年から、下水道整備や農業槽設置を推進し、水のきれいな川が戻ってきました。透明度の高い、岩肌の見える川は釣り人にも人気です。

#### 景観を良くするために

町では、中設業交差点から古戸地区(豊根村境)まで、国道151号沿線と大千瀬川河岸で必要な森林を伐採し、美しい景観に再整備する「R151美しい楽しい景観プロジェクト」が計画されています。農林水産省の補助金に申請中で、8月の採択に向け努力しています。

<b>交付金</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>平成25年度 550万円 (集落連携推進事業+人材活用事業)</li> <li>平成26年度 1,050万円 (集落連携推進事業+人材活用事業)</li> <li>平成27年度 250万円 (人材活用事業) ※100%農水省補助金であるが、補助額は予定。</li> </ul>	<b>実行体制</b>	東栄町、森林組合、振草川漁業協同組合、愛知大学、NPO法人 ボランタリーネイバーズ、布川地区、古戸地区他	
	<b>事業内容</b>		<ol style="list-style-type: none"> <li>道路や河川からの見通しを良くし、山の美しい風景をつくる。</li> <li>伐採跡地には山菜や紅葉、桜などを植える。</li> <li>伐採後の樹木はチェンソーアートなどで彫刻群をつくり、観光休憩スポットとする。</li> <li>伐採した樹木は「木の駅プロジェクト」で活用する。</li> <li>河川には川遊びや鮎釣りが楽しめる場所を整備する。</li> <li>猪や鹿の皮を使った太鼓や、竹での篠笛づくり等の手作り体験。</li> </ol>	
<b>背景</b>	三遠南信自動車道伸長により、東京・浜松・名古屋方面からのアクセスが向上し、奥三河の活性化を都市との共生ネットワークにより実現できる可能性が広がっている。			
<b>成果目標</b>	<p>都市と山村の協働で新しい価値観を創造し、地域資源の再構成を目指す。</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>釣り場や名物産地などの観光地をつくり、都市市民を引き寄せる魅力を育てる。</li> <li>住む人が生き生きと楽しく暮らせる場所を守る。</li> <li>子どもたちが参加し、この事業を今後に継承する。</li> </ol> <p>企業・町民・学生・町が連携してコミュニティの拡大に努め、都市農村共生ネットワークを形成する。成功した教訓を他地区へ拡大する。</p>			

みなさん、川で鮎釣りや引っかけをしたことはありますか？友釣りの手ごたえ、引っかけの満足感。獲れたての鮎の味。田舎での最高の遊びと感じる人も多いはずです。しかし、その環境が守れないかもしれない、という時期がありました。当時から今現在も、振草川を守る人のお話を伺いました。



### 鮎を通じて川に关心を！

振草川  
漁業協同組合長  
和合克美さん

漁協では、長年河川環境の整備のため、トイレの設置や巡視、川沿いの草刈り等に取り組んできました。しかし、平成14年から冷水病が発生し、対策に頭を悩ませています。冷水病とは、鮎などに発症する細菌性の感染症で、水温が低いと菌が繁殖することからこの名前が付けられました。感染しても発病しない場合もあり、鮎のストレスが原因であると考えられています。

河川への冷水病菌の持ち込みを防ぐため、放流時に使う道具の消毒を行い、放流する稚鮎も発せらため、ホースによる大量放流からバケツでの小分け放流を一部取り入れました。人手がか

かる方法ですが、振草川鮎釣同好会の協力もあり、被害は減少傾向にあります。

鮎が川に残るようになつたことで「小学生対象の鮎釣り教室」を毎年開催できるようになりました。今年も6月22日に開催し、20人の児童が参加。川の楽しみを覚えると同時に、恩恵や感謝を学び、川の楽しさを知つてもううことができました。

また、翌日にはチャリティー友釣り大会が開かれ、多くの人が振草川の魅力を堪能しました。（P.16 参照）



### 人が集まる川にしたい！



振草川  
鮎釣同好会  
丹羽浩和さん

振草川の鮎を守りたいとの思いから、漁協の行う放流にボランティアで参加したのが振草川鮎釣同好会の基盤となりました。平成14年に起つた冷水病による鮎の大群死。私たちは鮎釣りで全国を巡るため、他地区の冷水病に関する情報や対策、その効果も知つていていた部分がありました。漁協から声をかけてもらい、一緒に合同勉強会に参加し、漁協も釣り人の意見を聞き入れてくれました。

平成19年から「清流めぐり利き鮎会」に鮎を出品しています。この大会は、きれいな清流にはおいしい鮎が育つという考え方から、鮎を取り巻く河川環境を見つめ直そうという思いが込められたもので、振草川の河川状況を知るために出品しました。平成23年には準グランプリを受賞し、振草川が全国で認められた

川で遊ぶ人が増えてくれることが、鮎釣りや引っかけが楽しめる川を後世に残せると思っています。みなさん、どんどん川で遊んでください！

瞬間でした。今年も出品する予定です。釣り人が集まり、地元の人々が誇りを持てる河川になるよう取り組んでいきたいです。



町の環境整備事業と漁協や振草川鮎釣同好会の鮎等の放流が、"生きた川"を守ることに繋がります。今年も冷水病が早期に発生しましたが、現在は回復し、川には鮎がたくさん残っているそうです。今まで釣りや引っかけをしたことがない人や、しばらく休憩されていた人はチャンスです！近くの川で、夏の醍醐味を味わってみてください！

川の環境を守る防人は、川で遊んでくれるみなさ



# 「伝統芸能の町」を全国発信！

全民連総会で、保存伝承の姿勢をアピール。

6月27日、28日に、愛知県内では初となる第37回全民連（全国民俗芸能保存振興市町村連盟）の総会が東栄町で行われました。

全民連とは、民俗芸能その他の無形民俗文化財の保存振興にあたる市町村によって組織された団体で、昭和51年に設立されました。民俗芸能を保存する地域が連携して、各地民俗芸能の保存振興に努めることを目的としています。全国で163市町村が加盟し、県内でも東栄町と豊根村をはじめ5市町村が参加しています。

総会には永田副知事や文化庁吉田調査官も臨席し、議事のほか保存伝承について活発な意見が交わされました。続く情報交換会は足込へ会場を移し、本番さながらの舞庭が再現される中、足込と御園の花祭保存会が8演目を披露。参加者は、しばし幽玄の世界に酔いしきりました。



開催町長（全民連副会長）歓迎あいさつ



全民連会長 坂本健 東京都板橋区長  
「本番さながらの雰囲気を味わうことができました。伝統芸能を守る住民の熱意を感じます。今後の全民連の活動に大きな影響を与えてくれるものと思います。」



通常では見ることが  
できない「天の祭り」



本番さながらの実演



28日には、古戸花祭保存会花太夫 佐々木経人さんが「伝承は地域の力で」をテーマに講演。花祭やしかうち神事を守る地域の取り組みを紹介しました。

# 東栄小学校の開校に合わせて 新しいバス停ができます!



バス停留所設置箇所図

変更になる  
ダイヤ

基幹バス

「豊根東栄線」

「東栄線」

「東栄設楽線」

支線バス

「御園線」

「東薦日線」

御園線

東薦日線

の一部が変更に  
なります。

詳しくは別冊  
の「おでかけ北設  
だより」をご覧く  
ださい。

新東栄小学校開校に伴い、  
9月2日（月曜日）からおで  
かけ北設バスが児童の登下校  
時に東栄小学校へ乗り入れま  
す。  
これにより、

- ①「東栄小学校前」停留所が、  
学校の敷地内に新たに設置さ  
れます。
- ②バスの時刻表が一部変更に  
なります。



## テレビ視聴料等 割引期間の終了について

北設情報ネットワーク開設後、  
新規加入促進を目的として一部  
利用料の割引を実施していまし  
た。予定通り、平成26年4月分  
から本来の料金設定に戻ります  
ので、ご理解をお願いします。

### ○納付書払いの方

平成26年4月分納付書（5月  
15日発送予定）から反映しま  
す。

### ○口座振替の方

平成26年4月分振替（6月2  
日引落し予定）から反映しま  
す。

### お問い合わせ先

北設情報ネットワーク

津具総合支所

☎ 〇五三六一八三一三三〇一

または、企画課

☎ 七六一〇五〇二

### 利用料内訳

	回線使用料	テレビ視聴料	BS プラス	インターネット
平成26年3月分まで	525円	0円	210円	4,200円
平成26年4月分から	525円	315円	210円	4,725円
（差額）	変わりません	+ 315円	変わりません	+ 525円



# ギャラリー

## Gallery



7月7日(日)花祭会館で、昨年に引き続き、浜松医科大学整形外科准教授の星野先生による講演会を開催しました。平均寿命と健康寿命（介護等なく健康に過ごせる期間）の差を縮めるため、メタボとして定着した肥満や生活習慣病対策に加え、口コモと言われる骨、関節、筋肉など身体を動かす運動器のトレーニングを推奨しました。会には約160人が参加し、健康への関心の高さがうかがえました。

## メタボと一緒に口コモ対策 関心高まる運動器検診



## いざ! という時のために!



6月26日(木)、株田中組主催の職員を対象とした普通救命講習が新城市消防署東栄分署で行われました。普通救命講習とは心肺蘇生とAEDの使い方を勉強する講習で、人が倒れていた時にどういう手順で救命活動を行うかを練習します。

1人でも多くの方に救命講習を受けてもらうことで、会社の従業員の方はもちろん、東栄町全体の力になります。

## ちょっと話していかっせ! 古戸お茶飲み会 発足

古戸地区では、お年寄りを対象とした「お茶飲み会」を6月から始めました。開催日を東栄病院の巡回診療日に合わせているので、多くの参加者が集まります。区会・百寿会・ひじり会が進行役となり、世間話で交流を深めています。古戸地区の昔の様子や戦時中の少年騎馬隊などの懐かしい話題、タマゴや鶏肉の身近な話に花が咲いていました。



# がんばりました!!小学校体育指導会

卓球  
〔3位〕佐々木 威夫  
〔優勝〕本多隆人・伊藤 聰組  
〔2位〕金田宗一郎・加藤 聰組  
〔3位〕伊藤優希・和田尚俊組  
伊藤陸斗・夏目羽琉組

ソフトテニス  
〔男子〕  
〔優勝〕本多隆人・伊藤 聰組  
〔2位〕金田宗一郎・加藤 聰組  
〔3位〕伊藤優希・和田尚俊組  
伊藤陸斗・夏目羽琉組

6月13日、北設楽郡内の小学校5・6年生が参加して小学校体育指導会が行われました。

本年度は、東栄町が会場で、ソフテニスは東栄町テニスコート、卓球はB&G体育館で行われました。

当口は、最後まであきらめることなく、全力で試合に臨みました。また、一つ一つの試合でしつかりとあいさつしたり、自分が試合のないときには、大きな声で友達を応援したりしました。



# 星空　おんがく祭2013

## 開催まであと1ヶ月!!

8月31日㈯に開催される東栄町でのおんがく祭。多くの町内バンドやゲストたちが会場を盛り上げます!会場に訪れるみなさんにも「助け合い」「一緒に盛り上げる」気持ちをもっていただき、力を合わせ、このおんがく祭をおおいに楽しみましょう!

「ゆすれない願い」でオリコン7週連続のチャートベスト10入りと120万枚

を超えるミリオ

ンセラーや

# 平成25年度 東栄町家庭介護のための ハートフルケアセミナー

参加者募集のお知らせ

●研修の目的  
このセミナーは、ご家族の介護を行っている方や、介護・福祉に关心をお持ちの方を対象に、家庭における介護の知識と技術を身につけていただくことを目的とするものです。

## 日 程

期日 平成25年9月18日(火)

時間 午前10時～午後3時

会場 食生活支援センター  
(本郷字大森)

## 内容及び講師

講義・家庭で注意すべき  
感染症対策

13時～15時  
講義・老年症候群を予防  
するために

## ●受講料

無料  
**☎ 761-1815**

## ●受講者定員

約20名

## ●受講にあたって

口づき疑問に思つ  
ていること、悩んでいることなどが  
あればご質問ください。

講師 松田優子  
【看護師】  
(日本福祉大学  
社会福祉総合  
研修センター  
研修講師)

## ●参加申込方法

申込期限 9月10日(火)

\*定員になり次第締め切らせていただきます。  
申込方法 役場福祉課介護保険係  
までお申し込みください

75歳以上の人（65歳から74歳で一定の障害がある人を含む）が加入されている「後期高齢者医療」の被保険者証の有効期限は、7月31日までとなつてあり、8月からは新しい被保険者証になります。（内容の変更はなく、被保険者証の色が灰色となります。）  
7月下旬に新しい被保険者証を簡易書留郵便でお送りしておりますので、まだお受け取りになつていない方は役場住民課までご連絡ください。また、新しい「限度額適用・標準負担額減額認定証（対象の方のみ）」についても、7月下旬に普通郵便でお送りしております。

後期高齢者医療

## 被保険者証の交付



## 平成25年度 6月の入札結果

業種	工事名等	業者名等	落札金額(税抜き)【千円】	予定価格【千円】
物品	花祭会館音響設備購入	カノウカデン	1,070	
工事	総合広場トイレ増設工事	昭栄工務店	13,000	13,038
工事	畠住宅屋根瓦修繕工事	森上建築	2,890	
工事	東栄町放課後児童クラブ建設工事	㈲青山工務店	32,000	32,083
委託	東栄中学校非構造部材点検調査業務委託	伊藤建築研究室	1,480	
工事	林道よらき線舗装工事	㈱田中組	4,600	
	小計		55,040	

## 参議院議員通常選挙 投開票結果

### 地区別投票状況

投票区	当日有権者数			投票者 総数	投票率
	男	女	計		
柿野	42	48	90	69	76.67%
設楽	134	187	321	193	60.12%
月	74	88	162	109	67.28%
本郷	342	416	758	521	68.73%
三ツ瀬	22	33	55	43	78.18%
市場	166	171	337	238	70.62%
下田	122	131	253	163	64.43%
川角	33	38	71	57	80.28%
足込	54	60	114	87	76.32%
御園	40	50	90	60	66.67%
東薙目	28	39	67	51	76.12%
西薙目	32	30	62	39	62.90%
畠	130	150	280	182	65.00%
市深	40	50	90	75	83.33%
奈根	69	73	142	103	72.54%
粟代	96	99	195	157	80.51%
小林	29	32	61	49	80.33%
古戸	91	93	184	136	73.91%
計	1544	1788	3332	2332	69.99%

参議院議員選挙は、7月21日に投開票が行われ、投票率69.99%となり3年前の参議院議員選挙を3.62ポイント下回る結果となりました。

投票箱

### 参議院比例代表選出議員選挙

投票数2,332票(内無効投票数105票)

政党名	得票数
みんなの党	147
民主党	301
新党大地	9
社会民主党	30
生活の党	43
みどりの風	27.071
自由民主党	1112.928
日本共産党	123
公明党	280
緑の党 グリーンズジャパン	18
日本維新の会	132
幸福実現党	4

### 参議院愛知県選出議員選挙

投票数2,332票(内無効投票数157票)

候補者名	得票数
うだこうせい	71
中根ひろみ	22
もとむら伸子	130
みたま山宗三郎	7
酒井やすゆき	1086
薬師寺みちよ	188
大塚耕平	453
平山まこと	62
近藤ひろし	125
伊藤よしき	31



校舎とのお別れ(7月10日)  
どの学年も新校舎の見学を行った後、校舎への感謝状が児童会から校長先生に手渡されました。最後の日々を大切に過ごしました。

岡崎にあるスイミングスクールの先生4名を講師に迎え、水泳学習を行いました。午前は低学年、午後は高学年が、それ4つのグループに分かれて学習しました。一つ一つの動きを丁寧に見て、的確に言葉をかけてもらつたので、子どもたちがどんどん上達しています。



東栄小 水泳指導(7月8日)

ぐんぐん伸びるぞ!  
「校舎とのお別れ会」を企画しました。校舎にに関するクイズを行った後、校舎への感謝状が児童会から校長先生に手渡されました。最後の日々を大切に過ごしました。

向けて親子の触れ合いが見られました。

訪れ、郡大会に向けた激励に活動厚生校外生の方々が激励されました。

東 栄 つこ



「家では、何て言いますか。」  
思春期を迎えた中学生との家庭でのやり取りや、日常生活での言葉掛けについて、保護者同士で考えることができました。  
お互いに気持ちのかよい合う言葉を掛け合うことで、イライラを解消できそうです。

7月6日㈯に、家庭教育コーディネーターの神谷雅夫先生と子育てネットワーカーの小野田和子さんをお招きし、学校保健委員会を開催しました。

東栄中 親子でイライラしてませんか?

郡大会全力で頑張ってください。

# お知らせコリナ Toei Information

## 東栄フェスティバル 出店者募集のお知らせ



秋の恒例イベント「東栄フェスティバル」の出店者を募集します。

花祭シーズンの到来を告げるこのイベントに、町の豊かな自然と知恵で作られたこだわりの特産品等で、東栄

町のPRをしてみませんか？  
出店を希望される方は、8月20日(火)までに役場経済課へお申込み下さい。

開催日 11月3日(日)文化の日

場所 東栄ドーム

資格 町内在住者、または町内の事業者に限ります。

問い合わせ・申し込み先 経済課 ☎ 七六一-一八一二

## いい人見つけよう大会

カップリングパーティのご案内をします。ぜひご参加ください。

日時 平成25年9月21日(土)

場所 岡崎市駒立ぶどう園

内容 ぶどう狩りとバーベキュー

募集人数 男女各20名

参加資格 男性 JA管内の25歳の独身者  
女性 45歳の独身者

参加費 男性 3,000円  
女性 2,500円

募集期間 定員になり次第 受付終了

三河管内の独身者を対象に、出会いとふれあいの場を提供していま



す。毎週土曜日午前9時～12時(祝日・盆月・正月は除く)にJA愛知東組合員課会議室にて開催していますので、申込みのうえ、ぜひお越しください。

申し込み・問い合わせ先 JA愛知東組合企画部 組合員課 ☎ 〇五三六一-二一四一三五

## 雇用関係助成金の整理 統合についてのお知らせ

平成25年度の雇用関係の助成金が整理統合により廃止、見直し、新設されましたので、ご案内します。

(いい人見つけよう大会事務局)  
詳しくは愛知県労働局ホームページ内の「あいち雇用助成室各種助成金案内」で検索してください。

JAは一切責任を負いません。

また、JA愛知東組合員課では結婚相談所を設けています。

(下部に各種助成金案内へのリンク)

## 職業訓練生募集 愛知県立東三河高等技術専門校

募集科名 モノづくり総合科(メタルクラフトコース)定員30人

木材工芸科 定員15人

住宅デザイン科 定員15人

訓練期間 平成25年10月2日(水)から平成26年3月14日(金)まで

応募資格 職業の転換を必要とする離転職者で、中学校卒業程度の学力を有する人

入校選考 平成25年9月6日(金)に適正試験及び面接を実施

入校願書 愛知県立東三河高等技術専門校及び県内各公共職業安定所にて配布

申込期間 平成25年8月23日(金)まで

入校願書を居住地を管轄する公共職業安定所へ提出

入校希望者見学会 平成25年7月30日(火)午後1時30分より

見学希望は、愛知県立東三河高等技術専門校へ電話で申し込み受付

クがあります)  
ハローイワーク新城 新城公共職業安定所 電話〇五三六一-二一一六〇

# 8月30日から 「特別警報」の 発表を開始します

気象庁は、警報の発表基準をはるかに超える現象が予想され、重大な災害の起こるおそれが著しく大きい場合に特別警報を発表します。特別警報が発表されたら、ただちに命を守る行動をとつてください。

## ◆特別警報とは

警報の発表基準をはるかに超える現象に対し、特別警報を発表します。



## 例「東日本大震災」における津波(2011年)

避難所へ避難するか、すでに外出することが危険な場合は、家の中で安全な場所に留まるなど、身を守るために最善を尽くして下さい。

特別警報の詳細は、気象庁ホームページでご確認ください。  
<http://www.jma.go.jp/jma/kishou/tokubetsu-keiho/index.html>



## 知っていますか？ 建退共制度

建退共制度は、中小企業退職金共済法に基づき建設現場労働者の

終戦当時、引揚者の方々からお預りした通貨・証券等を返還しています。



終戦時、引揚者の方々からお預りした通貨・証券等を返還しています。

福祉の増進と建設業を営む中小企業振興を目的として設立された退職金制度です。

○加入できる事業主／建設業を営む人

○対象／建設業の現場で働く人  
税関などに預けた通貨や証券等を

○掛け金／日額310円  
独立行政法人労働者退職金共済

機構愛知県支部  
☎〇五二一四三一〇八七一

問い合わせ先  
保健所ではひきこもりについての相談を行っています。

## ひとりもり相談

\* 詳しい内容は、新城保健所健康支援課こころの健康推進グループへお問い合わせください。

**対象** ひきこもりに悩んでいる方・またそのご家族

●帰国前に在外公館や日本人自治会等に預けられた通貨・証券等のうち、その後日本に返還されたもの（通貨・旧日本銀行券、旧日本軍軍票等、証券等・支那事変割引国庫債券、大東亜戦争割引国庫債券等）

返還についての問い合わせ先  
財務省名古屋税關 豊橋税關支署  
☎〇五三二一三一六五六六

## 返還についての問い合わせ先

詳しくはホームページをご覧ください  
<http://www.jma.go.jp/jma/kishou/tokubetsu-keiho/index.html>

会社を元気に！／  
**中退共の退職金制度**

- 国が掛金の一部を助成
- 掛金は全額非課税
- 管理がカンタン
- 詳しくはホームページをご覧ください
- 中退共 検索
- 独立行政法人労働者退職金共済機構  
中小企業退職金共済事業本部  
TEL (03) 6907-1234

新城保健所健康支援課  
☎〇五三六一二一一〇〇一〇一

## 問い合わせ先

**食生活改善推進員梅田さん、  
名誉会員賞受賞！**



## 食生活改善推進員梅田さん、 名誉会員賞受賞！



90歳を迎えた梅田トシさんが、全  
国食生活改善推進員協議会より「平成24  
年度名誉会員賞」を受賞されました。  
この賞は愛知県では、2人目  
で大変喜ばしいことです。現在、  
食生活改善推進員として活動され  
ている方から、OBの方まで多く  
の方が集まつて、受賞の喜びを分  
かち合いました。

寄贈  
郷土愛の  
教科書に！

写真家の平井因行さんから、

子どもたちに郷土愛を育んで

ほしいとの思いから、各保育

園と小中学校に「花祭りの里

UNIYUKI HIRAI 写真集」

を1冊ずつ寄贈していただきま  
した。子どもたちが花祭り  
にさらに関心を持つて、  
地元愛を育んでくれる  
といいです。

## 地域包括支援センターよりお知らせ

### 認知症家族会のお知らせ

85歳以上の3人に1人が認知症といわれる時代、認知症の方の介護は人事ではなく身近なものになっています。地域包括支援センターでは、認知症の方を介護している方を応援するため定期的に認知症家族会を開催しています。

### 今後の活動内容

#### ▼9月5日㈭ 施設見学

認知症の方をお世話している専門職の方からお話を伺います。

#### ▼10月17日㈭ 豊根村の家族会との交流

認知症の方をお世話していくのに役立つヒントについて劇を交えてお話をしたり、家族同士の交流を行います。

#### ▼1月8日㈬ 認知症講演会

東栄病院院長丹羽治男医師より認知症についてのお話をうかがいます。

#### ▼3月6日㈭ 交流会

座談会を中心に認知症に関する介護や悩みについて話し合います。



認知症の方の介護は「100人の方がいれば100通りある」と言われるほど答えがあります。一人で抱え込んでいません。なかなかいい方法は見つかりませんが、同じ悩みを抱えた家族の方のお話を聞くだけでも、介護を続けていくためのヒントをたくさん学ぶことができます。

認知症の方を現在頑張って介護している家族のみなさん、ぜひご参加ください。また、今まで認知症の介護をされていた皆さんのお話も大変参考になります。現在頑張っている皆さんを応援するためにもぜひご参加ください。

### 「狙われてます あなたの財産」

8月1日～10日の間、夏の安全なまちづくり県民運動が行われます。合言葉は「みんなでつくろう安心の町」犯罪にあわない！犯罪を起こさせないために、県民運動を機会に、出掛けるときや就寝するときは「必ず鍵をかける習慣」つくりから始めてみませんか。

8月1日～10日の間、夏の安全なまちづくり県民運動が行われます。

### 「みんなでつくろう安心の町」

合言葉は

・「いつもじうときのために、非常持ち出し品の準備点検をしておきましょう。そして、大雨が降ったときには、情報に注意して不用意に川や山に近づかないようにしましょう。」

### 免許更新のご案内

手書きの日に、警察署内で30分程度の講習後交付

### 高齢者講習済の方

手書きの日に交付

一般・違反運転者講習の方  
手続きの日に指定された講習日で講習を受けた後交付

講習日 9月12日㈭、10月10日㈭

### 問い合わせ

設楽警察署 ☎六一〇一一〇

## こちらとうえい派出所



東栄ブロック・駐在所だより

### 警察犯罪件数

#### 東栄町内

◎刑法犯総数	1件(6)
・窃盗犯	0件(2)
(自動車関連窃盗)	0件(0)
・振り込め詐欺	0件(0)

#### 郡内

◎刑法犯総数	2件(15)
・窃盗犯	1件(9)

※( )内は平成25年1月からの累計

### 防災は 日頃の備え 心がけ

集中豪雨や台風の季節がやってきました。被害を防ぐためには、日頃の備えや心がけが肝心です。  
町の防災訓練に積極的に参加していかがですか？

# ふるさと歌壇



永遠の生命はなく人生は次の世代に渡す架け橋  
山々も縁際立ち夏来る木陰遊びてジグザグ歩む  
翔けたよと今年も応ふ初鳴きにテツ・ベンカケタカホトトギスの声  
亡き義姉を偲ぶよすがの大でまり若葉に映えて初夏を粋う

隔離されガラスの向こうの無菌室笑顔に秘めた寂しい心  
塩もみをすれば梅の実鮮やかに縁際立ちかめを満たせり  
早苗田の畦道を行く園児らの赤青帽子色鮮やかに  
鞭打たる思いにて見る三浦氏のエベレスト登頂八十路の快挙

内藤 喜古	鈴木 政子
伊藤 節夫	伊藤 歌子
堂地 雅子	福田 幸代
渡辺 禮子	大野 藤夫
佐々木秀子	井筒 この

夏を涼しく過ごすには、どう  
したらいいと思いますか？  
ついついクーラーに頼り過ぎ  
て見落としがちなポイントを紹  
介します。

## ●日除けをつける



のと外につけるのでは、室内温  
度は5~7℃違います。

## ★就寝前のクールダウン

なかなか寝つけない熱帯夜。  
お風呂を出る前に水浴びしたり  
していませんか？これは血管が  
縮まり、汗をかきづらくしてし  
まうため、かえって身体の内側  
に熱がこもってしまいます。入  
浴はほどよく汗をかく温度で。

# とうえい ECO ライフ情報

ちょっとした行動が、地球を守ります！



## 暑さを防ぐポイント紹介



緑のカーテン育成中（分庁舎）

カーテンやブラインドを窓の内側につけることが多いですが、本当は窓の外につけるのが効果的！日除けを室内に付けた場合、日射の熱を室内に呼び込んでしまったため、50%程度しか遮れません。外に日除けを付けた場合は、日射の80~90%程度まで遮ることができます。内につける

### 弓友会月例会成績表

#### 7月9日 東栄弓道場

#### 東栄町囲碁の会 「東栄町議長杯」成績

6月8日㈯赤谷集会所で、  
東栄町囲碁の会「東栄町議長  
杯」が開催されました。

結果は左記のとおりです。

女子	優勝	伊藤礼子
総合	優勝	伊藤睦美
	2位	西林信彦
	3位	伊藤睦美
女子	優勝	伊藤礼子
総合	優勝	伊藤睦美
	2位	原田 博一
	3位	伊藤 芳孝
	優勝	伊藤百龜

※総合優勝は、全員参加で最後まで  
的中しつづけた人が優勝です。

## 納税等

納期限は9月2日

- 町県民税 ●介護保険料
- 国民健康保険料 ●保育料
- 後期高齢者保険料 ●住宅使用料
- 水道使用料（下水・農集排使用料含む）



### 東栄町図書室

- 6月購入図書
1. 野心のすすめ ..... 林 真理子 講談社
  2. 余命3ヶ月のウソ ..... 近藤 誠 ベストセラーズ
  3. いつやるか？いまでしょ ..... 林 修 宝島社
  4. ハダカの美奈子 ..... 林下美奈子 講談社
  5. 空飛ぶ広報室 ..... 有川 浩 幻冬舎
  6. 夢売る男 ..... 百田尚樹 太田出版

## ◆人口と世帯

※住民基本台帳+外国人登録 ※単位：人

	6月末日現在	前月比
人口	3,753	( -6)
男	1,760	( -1)
女	1,993	( -5)
世帯数	1,642	( -1)

転 入...	3
転 出...	-9
死 亡...	-1
出 生...	1



## ◆施設利用(6月)

※単位：人 ※（ ）内は前年度同月による

施設名	平成25年6月の利用者数	6月までの累積利用者数
森林体験交流センター 「スターフォーレスト御園」	181 ( 184)	513 ( 756) 前年度利用者数 4,531
交流促進センター 「千代姫荘」	32 ( 125)	360 ( 365) 前年度利用者数 3,289
千代姫コテージ	10 ( 1)	31 ( 23) 前年度利用者数 71
とうえい温泉	12,352 ( 13,040)	46,693 ( 47,752) 前年度利用者数 175,973 菅業当所からの累計利用者数 2,472,799

※東栄町に住所を有し、町外で出生・死亡の届出をされた方も掲載対象となりますので、掲載を希望される場合は、すみやかに住民課へ申し出ください。



金田 安司	氏 名	◆お悔やみ		熊谷 清太郎	原田 桃李	氏 名	◆お誕生	
		年齢	保護者				年齢	保護者
83		慎也	健史	本郷	本郷	本郷	61	7月15日受付
御殿	住所							※戸籍の窓口は家庭の人が了解された場合のみ掲載しています。

## 戸籍の窓口

6月16日～7月15日受付



# 8月

## August



1  
木

- さわやかコーラス①
- 【ドレミの会】古戸地区

2  
金

- 福島っ子 キッズキャンプ受入れ (6日まで)
- 伝承遊び教室②

3  
土

- 健康診査【西本町・中町・中万場・南万場・岡本・赤谷・大森・上大林・久保田・県営本郷住宅】

4  
日

- 健康診査結果説明会【市場1~4組・堀田】

5  
月

- サマースクール①

6  
火

- 健康診査結果説明会【市場5・6組・松ノ本・金紫】

- ロコンティア エクササイズ

- サマースクール②

7  
水

- サマースクール③

8  
木

- サマースクール④

- ふるさと元気アイフォン教室 役場13:00~

9  
金

- 囲碁教室②

10  
土

11  
日

12  
月

13  
火

- 職業巡回相談 産業会館 10:00~

- 囲碁教室③ ペットボトル等回収日

14  
水

15  
木

16  
金

- ペットボトル・白トレイ  
乾電池回収日
- 生涯学習
- まめともクラブ
- イベント・事業など
- 保健事業

17  
土

18  
日

- 健康診査【河内・市原・深谷・横引】
- 健康診査結果説明会  
【大下田・尾沢・親所・平井・長沢】

19  
月

- 親子教室

- 囲碁教室④

20  
火

- チャレンジ・陶芸

21  
水

- ふるさと元気アイフォン教室 役場13:00~

22  
木

- 民生委員児童委員協議会定例会

23  
金

- さわやかコーラス④

- 【ドレミの会】御園地区

24  
土

- 健康診査【全地区】

25  
日

- 健康診査【別所・寄近・小野・二夕田・上小田・浅井・東本町・三ツ瀬・加久保・中在家】

- 健康診査結果説明会【尾籠・先林】

26  
月

- 健康診査結果説明会【柿野】

- 囲碁教室⑤

27  
火

28  
水

29  
木

30  
金

31  
土

### 表紙の写真について

6月27日、28日に東栄町で全民連(全国民俗芸能保存振興市町村連盟)総会が開催されました。写真は情報交換会で披露された足込の神鬼です。神鬼と花太夫の問答も再現され、全国からの参加者は真剣なまなざしで舞庭を見つめていました。

普段は見ることができない「天の祭り」も再現されました。民家の花祭は舞庭上部の2階に「天」をしつらえるのが常でしたが、今では2階に天を設けるのは足込だけです。天には75膳と16膳の供物が並べられます。75は神の眷属(使者)の数、16は臨祭の数といわれています。



神に捧げる供物の説明を受ける参加者



## 今年の鮎は 絶好釣?

6月23日、第16回振草川チャリティーアート釣り大会が開催されました。

今年はまとまった雨がない異常な渴水状態が続いていましたが、60人が参加する盛況ぶり。振草鮎のファンたちの熱戦は、2時間で13匹を釣り上げた小寺太選手（豊田市）が優勝。釣り上げた鮎の売上金は、中日新聞社会福祉事業団に寄附されました。



想いは熱いが夏の暑さには弱い「燈篭隊」です！7月初旬、旧講堂に太陽光パネルが設置されました！自然のエネルギーを利用したエコ発電です。この電気を用いて、旧講堂内で山菜栽培を実験的に行っています。室内での山菜栽培は全国的にあまり類がなく、どのような実験結果が出るのかわくわくです。皆さんもお楽しみに～！

佐久間出身で、旧中央小学校に音楽の教員として勤めていました。結婚を機に東栄町に定住し、20年前から石田音楽教室を主宰。今年の3月に花祭会館で行った20回目の発表会は、OBも参加するにぎやかな会になりました。「教え子の子どもが今習っています。」と笑顔で話す石田さん。

佐久間出身で、旧中央小学校に音楽の教員として勤めていました。結婚を機に東栄町に定住し、20年前から石田音楽教室を主宰。今年の3月に花祭会館で行った20回目の発表会は、OBも参加するにぎやかな会になりました。「教え子の子どもが今習っています。」と笑顔で話す石田さん。

子育てサークル「たんぽぽの会」発足当時（平成元年）の会員の一人で、その頃からの児童館設立の願いが叶い「ここにこ広場」が開設されたことを喜んでいます。

また、県の養成講座を受けた子育てネットワークの一員として、親子教室の活動に参加したり、おひさまの会の一員として、絵本の読み聞かせもしています。

他にも生涯学習のさわやかコーラスの講師を務めたり、東栄ブチアンサンブルでサックスを吹いたり、お琴を習ったりしています。「音楽を楽しむ仲間が増えたくて欲しい！」と願っているそうです。

このコーナーでは東栄町に住む人を紹介していきます。  
来月は、今月登場した人に紹介していただきます。

石田 えり子さん（本郷）  
東栄町在住歴27年

### ● 楽しみ、特技など

